



# 輝け1年生

~Now is the time when you shine the most~

2024.07.05

文京区立第九中学校  
1学年通信  
第12号



## テストの味は……?

「テスト」というと「嫌だなー」という声が多く返ってきました。「勉強しなければならないから」とか「評価に結びつく」というのがその理由でしょう。痛いから注射はいやだというのに似ていると思います。注射は、病気を治すために行うもの、嫌だからといって避けられません。

学校のテストの目的はなんですか。「大辞泉」(小学館)には「①学力・能力などの状態や度合いを試すこと。試験。検査。②事物の良否・性能などを試して調べる。実験。」と出ています。通知表の評定につなげるため、という目的は確かにありますが、評定をするだけなら、テストをしなくても可能です。普段の授業の中できちんとつけられます。

テストの第一の目的は、習ったことがどれだけ理解できているかを知ることです。「わかったつもり」で大変な誤解をしているところを発見するためにも行います。第二の目的は、テストを行うことにより、少しでも勉強する習慣をつけることです。人間、テストがないとなかなか勉強はできないものです。知識等を覚えることにもテストは有効です。そして、第三には、テストをすることにより、普段の学習がいかに大切かが理解できます。テスト前夜の一夜漬けでは、今回のように科目数が多い期末テストでは、本当の学力にはならないことを痛感しているはずですが、たとえば、極端な話、毎日10分ずつでも1ヶ月実行すれば、月に5時間になります。この5時間は1日で行う5時間とは違います。毎日継続すること、くり返し反復していくことが、知識や理解につながっていくのです。

「嫌なもの」でも、害になるどころか身にもなるものもあるのです。期末テストが返ってきましたが、結果はどうでしょうか? 点数を見て一喜一憂するのではなく、自分はどこが弱いのか、どこが得意なのかを確認して次につなげましょう。

## 八ヶ岳移動教室



スローガンが「Let's Go To 八ヶ岳~みんなでつくる3日間~」に決まりました。まずは各クラスでスローガンの案を1つ考えてもらいました。そのあとは運動会の学年種目名称決めのと同時にじゃんけんで決めようかと思っておりましたが、実行委員から「せっかくだから学年みんなで決めたい!」との声があり、決めるのを翌日の投票に持ち越すことにしました。自分たちの手で行事をつくりあげていこうという意志が感じられて良かったです。

班での係分担や第1回係会が行われ、少しずつ八ヶ岳移動教室に向けての動きも本格化してきました。これからさらに準備を重ね、レクなども企画していく予定です。2学期になるとあっという間に八ヶ岳移動教室本番となるため、1学期中にできることをこなしていきましょう。

## 行事予定

- 8日(月) 生徒会朝会 (部長) 三者面談 ①カット
- 9日(火) 学年朝会 三者面談 ④カット
- 10日(水) 三者面談
- 11日(木) 三者面談 ②カット
- 12日(金) 三者面談 ⑥カット



学年朝会でスローガンを発表しました